

Des essentiels à garantir

Quoi de plus emblématique pour inaugurer le premier sujet d'une nouvelle rubrique dans votre magazine préféré qu'un symbole de la lutte pour les droits des femmes ?

Oui, une couverture historique pour ce numéro de *Plein Soleil*! Hubertine Auclert, qui aura lutté durant une bonne partie de sa vie pour que les femmes aient le droit de vote en France. Si elle n'a pas pu voir advenir de son vivant ce qu'elle appelait de ses vœux, elle serait certainement fière de voir les évolutions en la matière. Aujourd'hui, non seulement toutes les femmes, quelles qu'elles soient, ont le droit de voter, mais elles peuvent aussi se présenter aux élections et même, endosser de vraies fonctions politiques.

Nous ne pouvions passer à côté de cette aubaine ; c'est pourquoi l'article des pages 6, 7 et 8 est consacré à l'évolution des droits qui va mener au suffrage universel que nous pourrions exercer, une fois encore, ce 13 octobre. Cet article a aussi le privilège d'inaugurer une toute nouvelle rubrique, qui consacrera désormais, chaque mois, trois pages à un mini-dossier. Trois pages qui, cette fois, se font un devoir de nous rappeler d'où l'on vient, en la matière.



Adobe stock - Gabriela

Évidemment, au 21^{ème} siècle, ces « privilèges » peuvent nous paraître tout à fait anodins ou allant de soi. La vigilance ne semble plus être de mise. La confiance dans l'acquis règne. Pourtant, si on y regarde de plus près, ici ou ailleurs, difficile d'oublier ce que Simone de Beauvoir dit un jour à propos de la pérennité toute relative de ces acquis: « *Il suffira d'une crise politique, économique et religieuse, pour que les droits des femmes, nos droits, soient remis en question. Votre vie durant, vous devrez demeurer vigilantes* ».

Cette vigilance, à l'ACRF-Femmes en milieu rural, nous souhaitons la porter. Avec joie. Et n'est-il pas meilleure manière de le faire, qu'en encourageant les femmes à jouir de leurs droits, partout où elles sont? Mais aussi en se transmettant cette volonté d'une émancipation

solidaire, comme en témoigne Bernadette Legros, dans l'article qui lui est consacré, où elle livre à Godelieve Ugeux, notamment ces quelques mots: « *En tant qu'aînées, dans un mouvement qui a fait ses preuves pour l'émancipation des femmes rurales, nous avons une responsabilité... La richesse que j'ai reçue des mouvements (...), je me dois de la transmettre* ».

Un comité de rédaction engagé

En ce mois d'octobre, qui peut assumer de si belle et délicate manière la transition vers les mois les plus froids, le comité de rédaction de votre magazine a pensé à des sujets qui donnent de l'air et du souffle... Tout en essayant de se poser les bonnes questions.



Cap Terre

D'un focus sur l'insertion en zone rurale, proposé par Nicole Dumez, à un article sur les aidants-proches, écrit par Marie-Jeanne Absil, en passant par le déconcertant, mais néanmoins captivant papier de Salomé Roussel sur une ferme-laboratoire où l'on extrait des venins, sans compter toutes les autres rubriques présentant un choix minutieux d'initiatives, de propositions de lectures ou encore d'informations ciblées, *Plein Soleil* a à cœur de vous accompagner dans la vie de tous les jours. En toute simplicité et cohérence avec ses valeurs. Et avec un enthousiasme sans cesse renouvelé. Bonne lecture à toutes et à tous!

■ **Aurore Kesch**
Directrice générale